
浙医在线
责任编辑/王铖杰┃版式设计/张琳

2017年1月12日/星期四A10

“韩式三点式埋线”双眼皮做了一年，又变回单眼皮
有个22岁女大学生，前几天请申主任做了切开双眼皮术。其实，她在一

年前，就找过申主任，那次她被狠狠地“拒绝”了。
“这个女学生是个单眼皮，而且是眼皮比较松的那种。当时她来的时

候，一定要我给她做一个‘韩式三点式埋线双眼皮’。说是从韩国传过来的，
最近正流行，不知道我会不会做。”

申主任听她描述了半天，发现这个所谓的“韩式三点式埋线”，他30年前
当学生的时候，在教科书里就看到过了，并且也一直在临床中使用，根本不
可能是最近从韩国传进来的。

“所谓的三点式，就是做埋线双眼皮时，不是在眼皮里埋一整条线，而是在
眼皮的关键三个点上埋线。它的优点是微创、恢复快。但它的适用范围很小，
只适合上眼皮没有太多脂肪、也不松弛、眼形好的眼睛。”

申主任告诉那个女生，以她眼睛的实际情况，不适合做三点式埋线，更
适合做切开式的。女生不相信，迷信韩国整容技术，说韩式的先进。

她还怀疑申主任是想多赚钱。
“三点式多少钱？切开式多少钱？”
“三点式一千五，切开式三千。”
女生更是死活不答应了，一定要做“韩式三点式埋线”。申主任没答应，

女生最终跑到别的地方做了她心心念念的“韩式三点式”。
结果，因为女生的眼皮比较松，“三点式”承受不住眼皮往下垂的压力，4

周后她的眼睛就变成了“半双”，一年后的现在，已经完全看不出做过双眼皮
的痕迹了。

前几天，这位女生又来找申主任“忏悔”，这回她铁了心要做切开式双眼
皮了！

“三点式埋线其实是比较简单的，比切开式简单，但适应人群较少。”

姑娘做了“韩式珍珠双眼皮”，眼皮上的假珍珠怎么都掉不下来了
申主任还碰到一个就诊者，这位姑娘专门跑去韩国，花了七八千元人民

币做了一个“韩式珍珠双眼皮”。
所谓的“韩式珍珠双眼皮”，是把假珍珠用可吸收线缝在眼皮上，让它压

出双眼皮。
“据这个姑娘说，这个手术的好处是珍珠对皮肤好、不会过敏、不需要在

皮肤里埋下线等异物。珍珠也会在7天可吸收线被吸收掉后，自动掉落。”
可这位姑娘等了8天，珠子也没自动掉落，她跑到申主任这里来拆线。

送老人健康礼品，你会考虑高丽参吗？
通常所说的“人参”，根据生长位置不同，分为“长白山人参”和“高丽参”。
高丽参生长于韩国（古称高丽），经采摘洗净后，通过高温加工、干燥

后，以“红参”的加工形态面市。
现代研究表明，人参皂苷是人参的主要有效成分，得益于高温炮制工

艺，红参中含有32种，其中有些人参皂苷成分是红参特有的。另外，红参含
有对人体有益的酸性多糖体、苯酚化合物、麦芽酚等非皂甙成分。

据记载，中国历史上最长寿的皇帝——乾隆，其养生秘诀之一就是晚
年每天服用人参。著名企业家邵逸夫活了107岁，他自称养生秘诀为：“勤
奋工作，笑口常开，日含人参一片。”

如何挑选优质高丽参？
再好的滋补品，如果选购不得当，不仅得不到期待的效果，甚至会对身

体有不良影响。因此，掌握选购优质滋补品的技巧至关重要。
下面几个窍门，可为你挑选到优质的高丽参作参考——
1.注重高丽参年限
人参是多年生植物，六年根的人参就如人参壮年，营养成分处于巅峰，

不老也不嫩。人参每生长一年就会多长出一片叶子，一年根一片，二年根
两片，直到第六年生长六片叶子，但过了六年后叶子也不会再增加。因此，
六年根的高丽参通常被以“劲儿足、功力好”受到欢迎。

2.认准产地
中医非常注重药材的道地性，选购高丽参也需要认准产地。一些不法

商家会把普通参当作高档高丽参销售，以次充好。所以，选购时要多问问
产地在哪，有没有相关证书。

3.认准大品牌
选购优质高丽参，还有个更简便的方法，就是认准品牌。大品牌往往注

重企业形象和信誉，会设立完善的企业标准，对原料选购、生产工艺、品质及
安全性等进行严格把关。它的产品不仅对品牌负责，也是对消费者负责。

4.到正规渠道购买正品
购买高丽参时，可到大药店、医馆等当地正规渠道选购。这样既可降

低买到劣质参的概率，还能避免买到假货。

姑娘做了“韩式珍珠双眼皮”，眼皮上的假珍珠掉不下来了！
年关美容旺季来临，不要一听“韩式”就跃跃欲试

记者 谢谨忆 通讯员 汤婕

“韩式韩式，现在只要加上这两个字，什么整形美容都可以吹得神乎其神了！”近日，浙江
省中山医院医学美容中心主任、主任医师申五一很感慨。寒假、春节假期快到了，他这里来
做整形美容的女性多起来了，其中有几个，让他深深体会到了“韩式”这两个字的“魔力”。

送老人健康
挑选参茸有讲究
文/老周

候鸟归巢，游子回家，2017年的春节来得比往年早一些。憧憬着新年新气象，也带着
一丝“甜蜜的烦恼”，许多人既想买到好的滋补品送长辈健康，又不知道该如何选。

“来的时候，两个眼皮上两排珍珠，看上去很怪异。我一颗一颗给它们拆下来，看
到珠子已经把眼皮压得坑坑洼洼的，都有点感染了。一旦感染造成疤痕，那可能比切
开式双眼皮的创口还要大。”

这种压出来的双眼皮，申主任对它的持久程度相当怀疑。申主任觉得，这大多也
是一个噱头。

很多好听的美容项目名称，很可能只是一个“噱头”
申主任说，现在有的整形机构，给一个原本很普通的整形美容术式包装一下，改

个好听的名字，迎合消费者的心理。
比如“韩式三点式埋线双眼皮”，就是利用年轻女性觉得韩国的整形美容技术牛，

韩国人整出来的模子漂亮、时尚的心理，加了“韩式”二字做噱头。
这个简单的、原本在申主任这里只需一千五的手术，加了“韩式”二字后，有些地

方做一次开价高达一万五。
还有，“挂羊头卖狗肉”的“噱头”，单单关于眼睛的，就有不少——
1.用睫毛的上翘程度，作为双眼皮收费的标准。
有些地方用睫毛的上翘程度给做双眼皮定价。比如，上翘 60度是一个价格，上

翘90度要更贵一些，上翘120度再贵一些。
申主任点评：做双眼皮成功的标志，就是睫毛会往上翘，这是必须要达到的一个

手术效果，怎么还要分开来收费呢？况且睫毛也不是翘的度数越大越好看。
2.把上眼皮皮肤松弛说成是“上睑下垂”，从而收取高额手术费。
申主任点评：上睑下垂特指眼睛里一块叫“上睑提肌”的肌肉有毛病，跟眼皮松弛

完全是两码事。把眼皮松弛说成是上睑下垂，属于偷换概念，好另收一个手术费。
申主任告诫，要做整形手术，不要光听五花八门的宣传，最好还是到正规的医院

去咨询专科医生，辨别这些包装过的术式到底靠不靠谱。另外，不论什么整形手术，
选择适合自己实际情况的，才是最重要的。

做了韩式珍珠双眼皮的就诊者，眼皮上的“珍珠”没有自动掉落。


